

La batalla 'radical' en la universidad vasca

Los estudiantes 'abertzales' críticos con Otegi imponen una huelga mañana en todos los campus

JOSEAN IZARRA VITORIA

La Universidad del País Vasco (UPV) va a anunciar que mañana jueves las aulas, laboratorios, bibliotecas y talleres de los tres campus permanecerán cerrados por el «paro académico» impuesto por Ikasle Abertzaleak (IA) y Unibertsitateko Indar Batasuna (UIB). Las dos siglas forman parte del colectivo Gazte Koordinadora Sozialista (GKS), que cuestiona el liderazgo de EH Bildu en la izquierda *abertzale* y ya ha desplazado a Ernai (las juventu-

des de Sortu) al frente de los nuevos radicales vascos.

La UPV mantenía al cierre de esta edición en su página web la versión ofrecida durante el día de ayer sobre la «normalidad» en las clases y actividades programadas para mañana jueves en los campus universitarios vascos. Varias decenas de pancartas distribuidas por las facultades de Bilbao, Leioa, Vitoria y San Sebastián con la firma de UIB animan a una huelga que la Universidad vasca ha facilitado, al

considerar que cumple con los requisitos establecidos en el reglamento del alumnado, según la resolución firmada por el vicerrector de Alumnado, Fernando Tapia, a la que ha tenido acceso EL MUNDO. El «paro académico» cierra la universidad a cal y canto sin que los profesores den sus clases ni las prácticas programadas.

La convocatoria impulsada por la pujante organización radical de la izquierda *abertzale* utiliza como gancho el coste de las matrículas en

la Universidad vasca para aquellos alumnos que deben repetir curso por sus malos resultados. Pero fuentes policiales contextualizan esta jornada de huelga con la «batalla» que mantienen GKS y Ernai en cada una de las facultades vascas por el control estudiantil.

El ardid utilizado por GKS para lograr el visto bueno de la UPV a este paro, que incluirá manifestaciones en las tres capitales vascas, se basa en el precio de las matrículas, cuando el País Vasco (con

un coste aproximado de entre 800 a 1.200 euros) es la comunidad autónoma con los precios más bajos. Los cuatro «niveles de experimentalidad» que se utilizan como referencia para los grados técnicos también se encuentran a la cola en España, y una asignatura repetida cuesta un tercio en el País Vasco respecto al coste en Madrid o Cataluña.

Miembros de IK protagonizaron una sentada en el interior del rectorado de la UPV en Leioa para calentar el ambiente y ampliar sus denuncias contra las leyes universitarias españolas y el primer borrador educativo firmado en el Parlamento vasco por EH Bildu, PNV, el PSOE y Unidas Podemos.